

Les Jocondes donnent voix aux textes

Elles aiment lire mais, et ce n'est pas donné à tout le monde, lire aussi à voix haute. Elles, ce sont les Jocondes. On pourra les découvrir à deux reprises, les 24 et 27 janvier.

L'association les Jocondes propose le spectacle de lecture à voix haute « Où sont les femmes ? » mardi 24 janvier, à la bibliothèque de Sainte-Pazanne, puis vendredi 27 janvier, à la salle des associations de Port-Saint-Père.

Depuis 11 ans, ces 10 femmes de 60 à 82 ans, de Port-Saint-Père, Châtelais-en-Fézou et Villedieu-les-Poêles, enchaînent les spectacles. « Nous avions fait à Port-Saint-Père un stage de lecture à voix haute avec un comédien de métier, proposé par la Bibliothèque départementale de Loire-Atlantique pour les salariés des bibliothèques et pour leurs bénévoles. C'était vraiment très bien et nous en avions demandé un second. Ensuite, nous trouvions dommage de ne pas partager ça avec les lecteurs et l'idée d'en faire un spectacle est arrivé », explique Danièle Dieulangard, Joconde à ses heures.

Chaque année, un thème est collégialement décidé et c'est autour de ce dernier que la mise en scène se fait. Une mise en scène courue, quelques costumes et objets pour donner corps aux textes. L'éclairage est décidé par Eric Ferri, comédien au Théâtre du Relais à Saint-Sébastien-sur-Lorze. Ils sont précisément choisis pour s'imbriquer les uns aux autres et donner une lecture aux teintes multiples.



Les Jocondes affectionnent le partage avec les auditeurs, à travers un texte.

« Il n'est pas toujours facile de ne pas réagir aux éclats de rire ! Même si notre lecture n'est pas statique, pour autant, nous sommes bien dans une lecture et non du théâtre. À certains moments, nous pouvons cependant interagir avec les auditeurs si le texte s'y prête », scande notre Joconde.

Cette année, autour du thème des femmes, ce sont les écrits d'auteurs multiples qui font l'objet d'un ping-pong lectorial afin de mêler humour, la poésie, l'ironie. Les truculentes citations exposent lecteurs et auditeurs à des réactions plus ou moins bien contrôlées. « Ça ne laisse pas indifférent ! », sourit Danièle Dieulangard,

Les mairies peuvent les solliciter pour les accueillir et fixer une date de spectacle.

Mardi 24 janvier, à 20 h 30, à la bibliothèque de Sainte-Pazanne, puis vendredi 27 janvier, à 20 h 30, à la salle des associations de Port-Saint-Père. Entrée libre.